
「帶路」灣區 港爭政策創新突破
林鄭：特區角色將更積極 為市民擴內地生活便利

香港文匯報訊（記者 朱朗文）今年是國家改革開放40周年。特首林鄭

月娥昨日出席港區省級政協委員聯誼會第六屆理事會就職典禮時強調，香

港和內地的發展今年到了承先啟後、繼往開來的時機，香港需要把握新時

代的新機遇，在「一帶一路」及粵港澳大灣區等方面扮演更積極角色，特

別是大灣區發展規劃即將出台，特區政府需要積極爭取、推動重點領域政

策創新和突破，同時會不斷努力，向內地有關部門爭取更多便利港人在內

地學習、就業、生活的具體措施，消除他們在內地發展的障礙。
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港委員添力量 續貢獻國家發展
香港文匯報訊（記者 沈清麗、朱朗文、

李摯、范童）中聯辦主任王志民昨日在港區
省級政協委員聯誼會第六屆理事會就職典禮
上，充分肯定港區政協委員在國家改革開放
和香港繁榮穩定所發揮的作用。多名現任及
原任港區政協委員均認為，王志民是為他們
的工作注下強心針，強調未來定會做好本
分，為國家發展多作貢獻。

譚錦球：發揮自身作用
全國政協常委、香港義工聯盟主席譚錦球

認為，王主任講話令他感受最深的，是重溫
了習近平主席當年對於港區省級政協委員的
4點希望，包括全力支持特首和特區政府依
法施政、發展壯大愛國愛港力量等。
他說，4點希望均十分貼切委員的工作，

委員理應發揮自身的作用，在國家正走向強
大的道路上，盡好自己的責任，為國家發展
而努力。

王惠貞：為港團結一致
全國政協提案委員會副主任、九龍社團聯

會理事長王惠貞表示，王主任的講話充分肯
定了港區政協委員對國家的貢獻，並強調了
香港未來要繼續發展、行穩致遠，還需要大

家一同團結。而港區省級政協委員聯誼會是
一個十分重要的平台，相信大家都將以此平
台，繼續為香港作出應有貢獻。

盧文端：傳承愛國精神
原全國政協外事委員會副主任、全國工商

聯副主席盧文端指出，香港很多愛國老前輩
都是默默耕耘，為國家改革開放和香港社會
事務做了很多工作，也發揮了很大的作用。
王主任對大家的肯定，是一種鼓勵和鞭策，
希望新一代效法和傳承前輩的愛國精神，為
國家作出新貢獻。

黃華康：評價鼓勵很高
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會

榮譽副會長黃華康指出，王主任就各級政協
委員的貢獻給予了很高的評價以及鼓勵，為
委員帶來力量、要求，「這些鼓勵、評價都
是委員們今後要做好的事情，也是日後的任
務，眾委員將繼續支持會務發展，讓聯誼會
的發展一屆好過一屆。」

朱銘泉：未來大有可為
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會

常務副會長朱銘泉表示，王主任的講話充分

肯定了港區政協委員為國家、為香港做的貢
獻，而政協委員是經濟社會發展的重要組成
部分，未來可謂大有可為，相信聯誼會將為
港區政協委員提供一個平台，更好地服務香
港、服務國家、服務委員。

馬浩文：十分感恩驕傲
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會

副會長馬浩文說，從王主任的講話中，可看
出國家對港人過往、現在以至未來的肯定，
「港人在參與國家改革開放的細節上，國家
一直都放在心上，國家亦十分重視香港的經
濟、民生發展，希望扶持、幫助香港，是對
所有港人的關心，作為香港人，我十分感
恩，並深感驕傲。」

林大輝：肯定前輩貢獻
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會

副會長林大輝表示，非常高興和欣賞王主任
再次肯定愛國愛港老前輩和眾多政協委員對
改革開放40年來所作的貢獻，「事實上，改
革開放若無香港愛國愛港人士的參與，相信
不會如此燦爛和高速發展，他的肯定亦加深
了我們委員繼續在支持香港融入國家發展大
局中多作貢獻。」

香港文匯報訊（記者 沈清麗、
朱朗文、李摯、范童）中聯辦主
任王志民昨日在講話中談到粵港
澳大灣區，並強調在中央統籌領
導、三地政府協作、港區政協委
員等社會各界努力下，定能將大
灣區打造成國際一流灣區，建設
成香港融入國家發展大局的共同
家園。有在改革開放前已到內地
投資的老委員指，現時國家發展
帶來的機會比當年多，只要港人
肯做就有大量機會。有全國政協
新丁表示，將會利用自身所長，
協助「一帶一路」及大灣區建
設。

楊孫西：機會較昔日多
原全國政協常委楊孫西對王主任

所講感同身受。他憶述，自己在改
革開放前已到內地投資，當時的機
會要由自己去創造，「40年來，現
時國家發展帶來的機會比我當年多
很多，只要肯做就有大把機會等着
大家。」

張學修：委員界別廣泛
全國政協委員、香港中華出入口

商會會長張學修指，港區政協委員
是愛國愛港的中堅力量，同時由於

對內地及香港都了解，也是不同界
別的精英，對國家政策會有獨特見
解，有助香港發揮所長，服務國家
所需。

胡劍江：為國家做實事
全國政協委員、香港潮州商會會

長胡劍江表示，王主任提到委員前
輩在國家改革開放之初，已起了先
導作用，其後一直推進配合國家發
展，而他作為新任全國政協委員，
將會在「一帶一路」及粵港澳大灣
區建設中發揮積極作用，利用自身
的職能、聯繫等把握機遇，協助各
地進行對接，希望能為國家做實
事。

徐莉：跟隨國家步伐
吉林省政協常委、港區省級政協

委員聯誼會基金會副主席徐莉認
為，王主任在發言中如數家珍，列
舉出過去委員前輩們所作的貢獻，
肯定了委員在國家改革開放40年
來發揮的作用，也令她更覺得委員
應該在國家及香港建設方面多做工
作，特別是「一帶一路」及粵港澳
大灣區建設，因這是不可錯過的良
機，委員們應跟隨國家的步伐，融
入國家發展大局。
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林鄭月娥在昨日致辭中指出，今年是國
家改革開放40周年，香港愛國愛港人

士一直積極參與，為內地提供資金和技術，
將香港的經驗及對外聯繫等引入內地，在不
同領域、不同地域都取得驕人成就，「今
天，港區省級政協委員遍佈內地不同省市，
正好反映香港在國家改革開放中不可取代的
角色。」

下月赴川港高層合作會議
她認為，正正由於今年是改革開放40周

年，香港和內地的發展到了承先啟後、繼往
開來的時機，故特區政府今年會加強在內地
的工作，除了每年一度召開的粵港、深港、
泛珠會議外，也計劃在今年召開京港、滬
港、閩港會議，下月她更會親自率領大型代
表團到四川，首次舉行川港高層合作會議，
並與四川省委書記彭清華會面。
林鄭月娥指出，國家主席習近平在博鰲亞
洲論壇2018年年會上說「改革開放的大門
不會關上，只會越開越大」，而從去年中共
十九大到今年全國兩會，中央領導都反覆強
調支持香港融入國家發展大局，全面推進內

地與香港互利合作、便利香港居民在內地發
展，「這個既是國家對香港的期盼，也是對
香港本身十分重要的發展新動力。」

向市民推廣國家發展策略
她強調，香港需要把握新時代的新機遇，

在「一帶一路」及粵港澳大灣區等方面扮演
更積極角色，而這也是現屆特區政府作為
「促成者」和「推廣者」的重點工作，希望
得到各港區省級政協委員支持，向香港社會
推廣國家發展策略，同時積極在內地推介香
港在專業服務等方面的獨特優勢，鼓勵內地
企業多利用香港「走出去」。

更好融入國家須中央支持
林鄭月娥特別提到大灣區發展規劃即將出

台，而三地在多方面的差異是大灣區獨特之
處、機遇所在，但也正是落實大灣區發展所
面對的挑戰，特區政府需要積極爭取，推動
重點領域政策創新和突破。同時，為了讓港
人、特別是青年能夠在內地發揮所長，特區
政府也會不斷努力，向內地有關部門爭取更
多便利港人在內地學習、就業、生活的具體

措施，消除他們在內地發展的障礙。
林鄭月娥指出，爭取政策突破、爭取便利

港人措施，讓香港大力推動大灣區發展，更
好融入國家發展大局，需要中央和很多人的
支持。她早前提到香港推動大灣區有天時、
地利、人和的優勢，「我當時說的人和，就

是包括我本人跟廣東省省長馬興瑞，多年在
深圳跟香港的合作方面的體會。現在再加上
上任廣東省省長朱小丹出任全國政協港澳台
僑委員會主任，我認為對我們推動粵港澳大
灣區的工作可以說是如虎添翼。」
她說，自己在今年全國兩會前已跟港區省

級政協委員聯誼會新任主席鄭翔玲、會長施
榮懷和其他代表見面，提出希望該會繼續擔
當香港與不同省市的橋樑，期望特區政府未
來有更多機會，加強與該會的聯繫和合作，
共同為國家發展作出更大貢獻，幫助香港更
好把握國家發展帶來的機遇。

■林鄭月娥昨出席港區省級政協委員聯誼會第六屆理事就職禮並致辭。 香港文匯報記者曾慶威 攝

國家決定自5月1日起，在海南省實
施59國人員入境旅遊免簽政策，免簽
入境後可停留30天，團隊免簽放寬為
個人免簽。海南開放重大措施一項接
一項，繼要建設全國最大自貿區、自
由港之後，更向國際旅遊消費中心進
發，這對香港是挑戰和機遇並存，香
港應主動積極與海南開展旅遊合作，
開拓旅遊市場，協助海南提升旅遊服
務，達至互利雙贏。

日前，國家主席習近平在視察海南時
宣佈，海南全省將建自貿區，探索自由
貿易港，為海南發展作出明確定位：即
全面深化改革開放試驗區、國家生態文
明試驗區、國際旅遊消費中心、國家重
大戰略服務保障區。海南將成為中國面
向太平洋、印度洋的重要對外開放門
戶。習主席剛離開海南不久，此次海南
擴大入境旅遊免簽新政，是國家「開放
的大門只會越開越大」「宜快不宜慢」
的直接體現，建設海南開放型經濟說到
做到，新政策必將給海南帶來更大的客
流。

此次入境免簽新政，亦是香港旅遊業
的重大機遇。海南以旅遊作為自貿區、
自由港建設的突破口，帶給香港擴大旅

遊業務、推進一程多站旅遊的大好商
機，香港旅遊業界應及早行動，搶飲頭
啖湯。

國家支持海南全島建設自由貿易
區、自由港，入境免簽等重大政策接
連出台，香港有人會把海南的發展看
成對香港的挑戰，例如擔心海南開放
免稅購物，衝擊香港零售業。但換個
角度，海南的發展，對香港而言是機
遇大於挑戰，香港需要調整心態，把
握機遇。

香港是國際旅遊城市、購物天堂、美
食中心，每年接待數以千萬計的海內外
遊客，在餐飲、酒店、大型樂園管理等
各種牽涉旅遊的服務有成熟的經驗，可
以協助海南提升旅遊服務水平，在服務
中高端消費者，培育旅遊消費新業態、
新熱點和新模式，發展高品質、多樣
性、個性化和國際化的現代旅遊業服務
業，提升海南旅遊品牌國際知名度和影
響力，香港可大顯身手。

未來，海南還會向健康醫療、合資辦
學、觀光農業、高科技發展、離岸金融
等方面發展，海南在國家改革開放的地
位非同一般，香港更需要目光放長遠，
以新思維書寫與海南合作的新文章。

海南擴大入境免簽 香港應積極把握機遇
香港寬頻表示，客戶資料庫被黑客入侵，涉及38萬名

客戶資料。另外，有網絡安全公司發佈最新研究報告，
發現亞太區機構偵測網絡入侵者所需時間，較全球平均
水平高出近4倍。本港黑客入侵事件愈演愈烈，連網絡保
安較嚴謹的電訊公司亦不能幸免，暴露本港網絡保安嚴
重滯後，對市民利益造成重大風險，更與本港鼓勵創科
發展、建設智慧城市的目標不相符。政府必須從立法、
執法、投資等多方面強化網絡保安，提升防禦黑客攻擊
的能力，保障公眾利益。

本港企業遭黑客攻擊的事件層出不窮，網絡安全警鐘
長鳴。去年5月，勒索軟件「WannaCry」肆虐全球，並
蔓延至本港；去年底至今年初，縱橫遊、大航假期、金
怡假期多間旅行社的數據庫先後被黑客入侵，並勒索巨
額贖金，引起社會不安。

可惜事隔不久，如今連電訊公司也遭到黑客入侵。電
訊公司掌握大量客戶及交易資料，擁有較高規格的網絡
保安，竟然也抵擋不住黑客的黑手，被盜的資料較以往
受襲企業更多。黑客入侵事件越來越頻密，導致的損失
越來越大，說明本港網絡安全存在漏洞，絕不是個別現
象，加強網絡保安刻不容緩。

近年多份網絡安全報告顯示，本港網絡安全問題不
容低估。2017年有調查反映，全港共有200萬人曾受
網絡犯罪影響，佔成年網民總數43%，比率是亞洲已
發展國家或地區之冠；2015年有調查顯示，香港是亞
太區內發生網絡安全事故最多的地區，有多達71%的
受訪香港企業表示，其公司於過去一年內曾發生網絡

安全事故。
更令人擔憂的是，網絡公司公佈的2018年度報告顯

示，亞太區機構偵測網絡入侵者所需時間中位數為498
天，較全球數字高出近4倍。而且一旦機構受到網絡入侵
者攻擊，則有更大可能再次成為攻擊目標，其中金融機
構及電信機構為主要入侵目標。香港是國際金融中心、
資訊中心，卻成為亞太區受到黑客攻擊最多最易的地
方，而偵測黑客的效率又遠遠落後於世界平均水平，豈
不是意味着香港如「無掩雞籠」，黑客自出自入、予取
予攜，企業、市民利益難言保障。

近年政府大力推動創科創新，希望以互聯網為代表的
新經濟拉動經濟增長，加快本港產業轉型升級，黑客入
侵事件不斷重演，且日益猖獗，凸顯強化網絡保安的必
要性和迫切性。

網絡科技發展一日千里，黑客攻擊的手段變本加厲。
科技界中人反映，本港防範黑客的立法速度慢，遠追不
上黑客演變的速度，而且民間、企業對網絡安全問題的
重視程度亦十分不足。

香港要順應創科潮流，成為智慧城市，必須下決心提
升網絡安全。政府首先應進行前瞻性的立法，增加對網
絡安全的監管，同時與海外持份者在網絡安全加強合
作，在有需要時提供資料協助調查，攜手打擊跨境黑
客。今年財政預算案，政府投放500億元大手筆推動創
科發展，也應撥出更多資源做好網絡保安，為中小企提
供適切支援，培養網絡保安人才，以保障市民的私隱，
提升對市民的保障，令本港新經濟又好又快發展。

黑客入侵愈演愈烈 強化網絡保安刻不容緩
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